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В декабре 2021 года, накануне дня рождения Иосифа Сталина,

барельеф вождя вернулся на башню Дома офицеров

Фото: Евгений Арбенев

С Новым 2022 годом!

Дорогие друзья! 
С наступающим Новым годом! Мы про-

вожаем уже второй старый необычный 

год, конечно, с бесценным опытом рабо-

ты в новых условиях пандемии, которая 

вносила неожиданно коррективы в наши 

планы. Но мы все смогли сделать много 

нужного и полезного.

Главным событием года стала завер-

шившаяся отчётно-выборная кампания 

ВОИ. На VII Съезде ВОИ мы подвели 

итоги работы и наметили планы на сле-

дующее пятилетие.

Нам удалось провести большинство 

запланированных мероприятий. Мы 

вновь смогли встретиться на фестива-

ле «ПАРА-КРЫМ», в онлайн-формате 

прошли вручение Международной пре-

мии «Филантроп» и финал литературно-

творческого конкурса «СТИХиЯ Пегаса». 

Проведено множество семинаров по 

подготовке экспертов в сфере доступ-

ной среды, образовательных семинаров, 

в том числе в области информационных 

технологий.

Мы всё ещё находимся под впе-

чатлением от ярких спортивных побед 

россиян в Токио, а уже совсем скоро 

будем следить за выступлениями на-

ших атлетов на Паралимпийских зимних 

играх в Пекине.

Планируя работу на будущий год, 

мы уверены: какие бы сюрпризы ни 

подготовила нам жизнь, в сотрудниче-

стве с нашими партнёрами и всеми не-

равнодушными людьми мы продолжим 

активную деятельность по защите прав 

и интересов инвалидов, их интеграции 

в общество.

Я благодарю энтузиастов, предсе-

дателей и активистов региональных, 

местных и первичных организаций 

ВОИ, волонтёров за добросовестный 

труд.

От всей души желаю вам и вашим се-

мьям здоровья, благополучия, счастья! С 

Новым годом и Рождеством!

Михаил Терентьев,

Председатель ВОИ

Наша история

Барельеф 

Сталина 

вернулся на 

своё место
Мы победили потому, что нас вёл к победе 

наш великий вождь и гениальный полководец, 

Маршал Советского Союза — Сталин.

Из речи Маршала Г. К. Жукова

на параде Победы

В декабре 2021 года, накануне дня 

рождения Иосифа Сталина, баре-

льеф вождя вернулся на башню Дома 

офицеров. Напомним, что здание 

Дома офицеров является историко-

архитектурным памятником Федераль-

ного значения. Построено по проекту 

архитектора В.В. Емельянова и открыто 

в феврале 1941 года.

В настоящее время Дом офице-

ров — Федеральное государственное 

бюджетное учреждение культуры и ис-

кусства Центрального военного округа 

Министерства обороны Российской 

Федерации.

Примечательна история барельефа 

Иосифа Сталина. Дом офицеров был 

построен в Свердловске (ныне Ека-

теринбург) изначально с барельефом 

Сталина. В 1963 году, перед приездом 

в город Никиты Хрущева, барельеф за-

крыли металлическим коробом. В конце 

1980-х барельеф убрали со здания, и он 

ожидал своей судьбы в подвале Дома 

офицеров.

В 2007 году барельеф был переме-

щён в запасники Музея боевой славы 

Урала. Весной 2021 года обществен-

ные активисты из движения Захара 

Прилепина выступили с предложением 

вернуть изображение отца народов об-

ратно.

Сторонники и противники возвра-

щения барельефа Сталина поделились 

аргументами с читателями 66 RU.

Редакция «Голоса надежды» публику-

ет мнение президента Фонда «Русский 

предприниматель», члена координаци-

онного совета общественного движения 

«Собор родителей России», постоянного 

члена Изборского клуба Сергея Писа-

рева: 

«Я рад, что барельеф 

Сталина вернулся 

на своё место»

Одна из задач окружного Дома офи-

церов — напоминать военнослужащим о 

важнейших событиях в истории россий-

ской армии. Победа Советского Союза 

в Великой Отечественной войне — на-

верное, самое важное, что случилось со 

страной в ХХ веке. Народ совершил этот 

подвиг, когда Верховным главнокоман-

дующим Вооружёнными силами СССР 

был Иосиф Сталин. И он имеет право на 

уважительное отношение к себе.

Разве руководство Центрального во-

енного округа вправе забыть о заслугах 

главнокомандующего в военное время? 

Ведь речь идёт не о гражданском учреж-

дении, а о Доме офицеров, который 

трудно представить без портрета един-

ственного генералиссимуса Советской 

Армии. Тем более что раньше его пор-

трет там был. Военные просто восстано-

вили историческую справедливость.

Наверное, никого не удивляют два 

памятника Маршалу Георгию Жукову 

перед зданием штаба округа. Его заслу-

ги нам хорошо известны. Но для победы 

в Великой Отечественной войне Сталин 

сделал не меньше, чем Жуков.

Почему мы не должны помнить о 

человеке, с именем которого связано 

освобождение Советского Союза и Ев-

ропы от фашистских захватчиков?

Оппоненты, умаляющие роль Стали-

на, скажут, что победа в войне досталась 

нам дорогой ценой, что страна оказалась 

не готова к вторжению гитлеровцев, за-

хлебнувшихся нашей кровью, и в этом — 

прямая вина главнокомандующего.

Спорить, наверное, не имеет смысла.

В начале войны советским людям 

было очень тяжело. Германия исполь-

зовала против нас ресурсы всех оккупи-

рованных стран Европы. Но после 1942-

1943 годов, когда ход войны изменился, 

потери сторон в живой силе были уже 

сопоставимы. Ведь половина погибших 

русских — мирное население, которое 

уничтожали фашисты. У Германии по-

терь меньше уже потому, что советские 

солдаты не жгли немецких деревень.

Мы ведь не обвиняем в плохой под-

готовке к войне главнокомандующего 

Михаила Кутузова, сдавшего французам 

Москву. Кутузову ставят памятники, 

орденом Кутузова награждают военнос-

лужащих. Кутузову — слава и почёт, а к 

Сталину, который не пустил фашистов в 

Москву, отношение совершенно проти-

воположное, хотя серьёзного научного 

анализа его личности до сих пор нет. 

Образ Сталина сильно демонизирован. 

Разные политические силы используют 

его в своих интересах как символ ав-

торитарного руководителя, которому 

каждый волен приписывать всё, что по-

считает возможным.

Больше того — либеральные исто-

рики уже ставят Сталина и Гитлера на 

одну доску.

Это какое-то крайнее проявление 

исторического мазохизма. У нас много 

претензий к людям, сделавшим Россию 

великой, — Ивану Грозному, Петру I, 

Иосифу Сталину, а памятник в центре 

Екатеринбурга мы поставили Борису 

Ельцину, который умел только разрушать 

— от нанесённого им ущерба страна не 

оправилась до сих пор. Зато в Ельцин 

Центре школьникам, не заставшим девя-

ностые годы, рассказывают, как первый 

президент России спасал страну, и они 

этому верят. Заказчиков новых исто-

рических концепций мы знаем — это 

российские олигархи, растащившие по 

карманам достояние советской эконо-

мики. Оправдывая действия Ельцина, 

они выписывают себе индульгенцию за 

грабёж, в котором участвовали.

Переписанной таким образом исто-

рией охотно пользуются наши геополи-

тические конкуренты. Для них это ору-

жие, помогающее расшатывать скрепы и 

государственное устройство России.

Нам объясняют: Сталин — кровавый 

тиран, которому приличный человек 

не подаст руки. Почему тогда главы 

иностранных государств Черчилль и 

Рузвельт сидели с ним за одним сто-

лом? Или в то время, когда союзники 

воевали против нацистской Германии, 

еще никому не приходило в голову ста-

вить знак равенства между Сталиным и 

Гитлером?

Почему все эти люди с хорошими 

лицами, которых возмущает барельеф 

Сталина на Доме офицеров, не требу-

ют убрать с площади 1905 года памят-

ник Владимиру Ильичу Ленину? Если 

берётесь обличать коммунистических 
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вождей, будьте последовательными. 

Ведь это Ленин со словами «револю-

цию в перчатках не делают» утопил 

Россию в крови аристократов, офи-

церов, интеллигенции, священников 

и миллионов простых людей. Вот где 

настоящий геноцид русского народа. 

Почему никто не вспоминает о крас-

ном терроре и не требует вернуть на 

площадь разрушенную большевиками 

Богоявленскую церковь?

Вместо этого, как мы недавно узнали, 

к 300-летию Екатеринбурга памятник 

Ленину с гранитной трибуной собира-

ются отремонтировать, потратив 13,5 

миллионов из государственной казны. 

Тело вождя мирового пролетариата тем 

временем лежит в московском мавзо-

лее, и уход за ним тоже обходится не-

дёшево. Удивительно, но либералы даже 

не возмущаются.

Я уже не говорю о Якове Свердло-

ве, с санкции которого, как считают 

историки, в доме Ипатьева расстре-

ляли семью последнего российского 

царя. В 1919 году товарищ Свердлов 

подписал секретную директиву ЦК РКП 

(б) «Об истреблении казачества». Её 

название говорит само за себя. Па-

мятник этому человеку до сих пор сто-

ит в сквере напротив Оперного театра. 

Дважды в год его исправно чистят от 

птичьего помёта. И Свердловская об-

ласть, кстати, до сих пор носит имя 

этого сатрапа.

Зато каждый шакал теперь может 

пинать мёртвого льва, требуя убрать 

барельеф Сталина с Дома офицеров.

Хорошо, что у руководства военного 

округа своё мнение на этот счёт.

Сергей Писарев 

Источник: https://66.ru/news/

society/247147/

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления

СОО ВОИ
22–24 декабря 2021 года в пансионате 

«Селен» состоялся семинар для предсе-

дателей местных организаций СОО ВОИ 

и пленум Правления СОО ВОИ. Перед 

участниками семинара выступили и от-

ветили на вопросы:

— член избирательной комиссии 

Свердловской области

Абсалямова Анна Сергеевна;

— представитель прокуратуры Сверд-

ловской области 

Рыжова Евгения Юрьевна;

— руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной экспертизе 

Парпура Ирина Борисовна;

— Начальник отдела социальных про-

грамм СРО ФСС РФ 

Латышева Анжелика Аслановна, 

заместитель начальника отдела соци-

альных программ 

Голубева Елена Игоревна;

— Министерство социальной полити-

ки Свердловской области, Калиничева 

Марина Геннадьевна.

Барельеф 

Сталина 

вернулся на 

своё место

Член Избирательной комиссии Сверд-

ловской области

Абсалямова Анна Сергеевна:

— От лица Избирательной комиссии 

Свердловской области я хочу поблаго-

дарить организаторов этого семинара 

за возможность выступить перед вами, 

рассказать, какая работа была продела-

на в 2021 году во время организации и 

проведения выборов, которые были на-

значены на 19 сентября 2021 года, и го-

лосование прошло в течении трёх дней. 

Сообщу вам о том, что с 17 декабря 

2021 года Избирательная комиссия 

Свердловской области действует в 

новом составе. Это плановое меро-

приятие, комиссия обновляется каждые 

пять лет. Сменился председатель Из-

бирательной комиссии Свердловской 

области, теперь это Елена Викторовна 

Клеменко, до этого она являлась за-

местителем председателя областного 

избиркома, назначена по представлению 

Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации. 

Избирательная комиссия Свердловской 

области в своей деятельности по реали-

зации обеспечения избирательных прав 

граждан, являющихся инвалидами, стре-

мится создать все условия для максималь-

ной доступности избирательного процесса. 

Однако мы понимаем, что по объективным 

причинам не всегда есть возможность в 

полной мере обеспечить доступность каж-

дого избирательного участка. 

Отмечу, что выделением помещений 

для голосования и обеспечением их до-

ступности для избирателей занимаются 

специалисты администрации муници-

пальных образований и собственники 

помещений. И если программа «До-

ступная среда» реализуется, значит, 

доступнее становятся ДК, библиотеки, 

школы, где чаще всего и расположены 

избирательные участки. В свою очередь 

мы стараемся убедить глав админи-

страций, собственников помещений о 

размещении избирательных участков на 

первых этажах при наличии пандусов, 

удобных подходов и подъездов. 

Что мы имеем по статистике? Сейчас 

на территории Свердловской области 

образовано всего 2486 избирательных 

участков, они размещены в 2060 здани-

ях, из них 2142 участка — это 86,2 % — 

расположены на первых этажах. Конечно 

же, это не сто процентов, но мы к этому 

стремимся. Какова динамика? В 2016 

году этот показатель составлял 1997 

участков, то есть за пять лет какая-то 

работа была проведена. 

Доступными для избирателей с ин-

валидностью являются 70,4 % — 1752 

участка, из них 378 расположены на 

первом этаже и имеют удобную входную 

группу с пандусом, кнопкой вызова чле-

нов УИК. 1374 оборудованы либо панду-

сами, либо кнопками. По итогам ревизии 

избирательных участков в отличном 

состоянии находится 379, в хорошем со-

стоянии — 1746, в удовлетворительном 

состоянии — 347 и в плохом состоянии 

— 14 участков. 

То есть, мы достаточно объективно 

оцениваем ту картину, которая у нас 

складывается. Мы не пририсовываем 

себе сто процентов, что у нас всё до-

ступно, мы прекрасно понимаем, что 

есть над чем работать и есть к чему 

стремиться. В рамках осуществления 

работы с технологией «мобильный изби-

ратель» ежегодно председателями тер-

риториальных избирательных комиссий 

определяется перечень избирательных 

участков, которые являются наиболее 

оборудованными для голосования из-

бирателей с инвалидностью. Что скры-

вается за этими словами? Благодаря 

технологии «мобильный избиратель» 

можно любому избирателю, не только 

с ограничениями по здоровью, придя в 

избирательную комиссию или восполь-

зовавшись порталом госуслуги, либо 

воспользовавшись МФЦ, определить 

удобный для него избирательный уча-

сток. 

Совместно с общественными органи-

зациями, с Уполномоченным по правам 

человека в Свердловской области Татья-

ной Георгиевной Мерзляковой мы ведём 

эту работу заранее. Если мы понимаем, 

что у нас избиратель с инвалидностью 

проживает рядом с избирательным 

участком, который для него неудобен, 

мы готовы предоставить возможность 

«мобильного избирателя», раньше это 

называлось «открепительное удостове-

рение», чтобы человек мог пойти и про-

голосовать там, где для него созданы 

все условия. 

Мы прекрасно понимаем, что члены 

избирательных комиссий не всегда, 

в силу выполнения ими должностных 

обязанностей, могут покидать избира-

тельный участок, чтобы помочь избира-

телям, например, зайти, например, что-

то дообъяснить, поэтому привлекаются 

для работы на избирательных участках 

волонтёры. Огромное им спасибо, и мы 

готовы им в этом помогать: разъяснять 

вопросы организации избирательного 

процесса, а также во взаимодействии с 

общественными организациями объяс-

нять, чем они могут быть полезны граж-

данам с ограничениями по здоровью. 

Большое значение в реализации из-

бирательных прав граждан с инвалид-

ностью имеет процедура голосования 

на дому, если по состоянию здоровья 

человек не может покинуть своё место 

жительства или, например, для изби-

рателей, проживающих в специализи-

рованных учреждениях. Мы пытаемся 

отработать по всем гражданам, оста-

вившим заявки о желании проголосовать 

на дому. 

Да, конечно, мы не являемся соб-

ственниками ни одного здания на тер-

ритории Свердловской области. То, что 

предоставляется под помещения избира-

тельных участков, тем мы и пользуемся, 

но в силах каждого человека распечатать 

какое-то дополнительное объявление, 

просто договориться о времени, когда 

будут голосовать избиратели с ограни-

чениями по здоровью. Мы готовы к этому 

диалогу, более того, переговорщиками 

на протяжении последних семи лет 

между общественными организациями 

и избирательной комиссией является 

аппарат Уполномоченного по правам че-

ловека в Свердловской области Татьяны 

Георгиевны Мерзляковой. 

В период избирательной кампании 

встреча с ней у нас проходит чуть ли не в 

еженедельном режиме, мы получаем по-

стоянно все жалобы, обращения, письма, 

которые касаются работы избирательных 

комиссий. Поэтому я знаю, что Татьяна 

Георгиевна пользуется заслуженным 

авторитетом у многих общественных 

организаций. Если вам комфортно рабо-

тать с Татьяной Георгиевной, вы знаете, 

что мы к ней всегда прислушиваемся и 

всегда стараемся выполнить просьбы, с 

которыми вы к ней обратились. 

Проблемы есть, они препятствуют не 

только реализации избирательных прав, 

но и в целом осложняют жизнедеятель-

ность граждан являющихся инвалидами. 

Неприспособленность большей части 

жилищного фонда для передвижения 

инвалидов-колясочников, отсутствие до-

статочной транспортной инфраструкту-

ры, конечно, становится препятствиями 

и в дни голосования. 

Абсалямова Анна Сергеевна Председатели местных организаций СОО ВОИ — участники семинара

 Председатели местных организаций СОО ВОИ — участники семинара
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Безусловно, нам сложно судить о 

доступности помещений, в том числе из-

бирательных участков, но вот мы уже до 

официального выступления обсуждали, 

что избирательный участок может на-

ходиться на первом этаже здания, и он у 

нас проходит по статистке как хороший, 

доступный участок. Однако внутри поме-

щения есть небольшая лестница, не обо-

рудованная пандусом, здоровый человек 

просто на неё не обратит внимания, он 

перешагнёт эти три ступеньки и будет 

думать, что избирательный участок у 

него находится на первом этаже и все 

в порядке. 

Граждане с инвалидностью, конечно, 

нам сообщают о таких участках, и мы 

пытаемся что-то предпринять. В данной 

ситуации единственное, что мы можем 

предпринять, это просить волонтёров 

помогать, перестраивать, переобустраи-

вать внутри помещения. Такой вариант 

мы тоже рассматривали, у нас нет права, 

денег у нас тоже нет, но этот аргумент 

мы никогда не озвучиваем, потому что 

это не аргумент, я считаю, при желании 

можно сделать всё, что угодно, хотя эти 

здания нам не принадлежат, и переобо-

рудовать их мы также не имеем права. 

Ещё о выборах в 2022 году, так как 

здесь — представители 28 городов об-

ласти. Помимо выборов губернатора 

Свердловской области, в 2022 году 

завершаются полномочия депутатов 

органов местного самоуправления в 52 

муниципальных образованиях, поэтому 

Свердловскую область в этом году ожи-

дает множество выборов...

Подготовил Евгений Арбенев

Публикуется в сокращении. 

Полный текст и фоторепортаж на сайте 

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Материалы семинара и Пленума 

правления будут опубликованы на сайте

и в номерах «Голоса надежды» 

Вести из местных 

организаций

О жизни 

Карпинской 

ГО ВОИ 

«Серебряная прядь»

Лето в этом году было на редкость 

удачное и урожайное, Но участники хора 

«Серебряная прядь» отрывались от сво-

их огородов не только на репетиции, но 

и на выступления.

Многие организаторы знают, что 

наши певуньи могут стать украшением 

любого фестиваля. Поэтому карта га-

стролей всё расширяется. За последнее 

время выступлениями нашего хора лю-

бовались на Воронцовке, в Волчанске и 

на Симеоновской ярмарке вблизи Вер-

хотурья. И везде отмечали творческий 

подход к исполнению и неповторимые 

костюмы.

Жителей Карпинска «Серебряная 

прядь» своим вниманием тоже не обде-

ляет, уже стали доброй традицией вы-

ступления на праздниках ветеранов пе-

дагогов. В день летнего равноденствия 

в «Русской лавке» собирались любители 

Иван-чая, а в августе вместе отмечали 

Яблочный Спас.

На таких посиделках все узнают друг 

от друга много нового про, казалось бы, 

давно знакомые вещи, да и в себе много 

нового открывают. Татьяна Михайлов-

на Лукьянова старается, чтоб к концу 

встречи пели уже все, и подбирает под-

ходящую песню для разучивания. А под 

профессиональным руководством даже 

совсем не поющие люди начинают петь 

и звучать совсем по-другому...

Конечно же, не забывают участники 

хора и об обществе инвалидов и стара-

ются разнообразить и их праздничный 

календарь: то на Водной устроят чаепи-

тие, то в обществе Осенины (Осенины — 

это встреча осени на Руси) соберут, чтоб 

попеть-поплясать, да урожаем осенним 

похвастаться.

Свой кругозор участницы хора тоже 

расширяют при первой возможности. 

30 сентября (в день Веры, Надежды, 

Любови и матери их Софии) учились 

создавать куклу Северная Берегиня, 

узнавая за одно про славянских богинь. 

За мастер класс особое спасибо Елене 

Яковлевне Окуневой за предоставлен-

ные материалы (сейчас не так-то просто 

найти лоскуты хлопчатобумажной ткани, 

да ещё в таком ассортименте).

А сколько ещё интересного в планах 

у наших артисток...

«Кораблик отправился 

в Карпинск»

Какие мысли появляются у челове-

ка, когда мимо него пролетает пустой 

мусорный пакет? Скорее всего, — про 

бескультурье и несознательное потре-

бление. Но у нас всё по-другому. Маше 

Марченко он напомнил парус и, скорее 

всего, не обыкновенный, а какого-то 

летучего корабля... И праздник, который 

изначально назывался «Скоморошины» 

и начинался по идее на ярмарочной 

площади, плавно перетёк по весенним 

ручейкам запущенными в них само-

дельными бумажными корабликами в 

воображаемое море с катанием на винд-

серфинге (парус, которого изображал 

тот самый не успевший далеко улететь 

пакет)... Это было ещё первого апреля 

и уже не стоило бы об этом вспоминать, 

если бы не дальнейшие события.

На фестивале «От сердца к сердцу» 

(участником которого 6 мая был хор 

«Серебряная прядь») есть замечатель-

ная традиция «эстафета подарков». 

Изделие ручной работы, сделанное 

первым выступающим или его группой 

поддержки ещё дома, дарится второму 

выступающему и так далее. Послед-

ний участник, замыкая круг, дарит 

подарок первому. И нам в подарок от 

одного из районных Екатеринбургских 

ВОИ достался красивейший парусник 

и пожелания попутного ветра в новых 

путешествиях. В условиях КОВИД это 

виделось маловероятным, но кораблик 

отправился в Карпинск.

А в середине мая Марию Владими-

ровну Марченко пригласили принять 

участие в парусной регате, но не на 

море, а в Тюмень, где в ту пору полы-

хали лесные пожары и жара стояла не-

выносимая. Можете себе представить, 

какое впечатление производит при 

такой погоде попутный ветер, волна 

нужной скорости и осознание того, что 

ты научился управлять плавсредством. 

Из Марии Владимировны получился от-

личный матрос на яхте, и в составе ко-

манды Свердловской области она была 

в числе победителей регаты.

Дальше. В Тюмени оказалась и я на 

Всероссийском фестивале ведущих и 

исполнителей игровых программ под 

девизом «Играйте на здоровье». Оказы-

вается, есть и такие «Затеи». Это было 

очень спонтанное для нас приключение, 

но, благо, сценарии праздников у нас 

были, а вот с реквизитом и костюмами 

колдовать пришлось до последнего 

дня перед отъездом. Благо, есть у нас 

в обществе волшебницы с золотыми 

руками, готовые прийти на помощь в 

нужный момент, — две Елены: Окунева и 

Михайлова, и Вера Алексеевна Король-

кова. Их поделки заслужили отдельные 

комплименты от зрителей...

Мы заявили на конкурс две програм-

мы: «Красный сарафан» и «Скомороши-

ны». Конечно, надо отметить отсутствие 

у нас в обществе компетентного звуко-

режиссёра. Нас командирует в Тюмень 

Свердловская областная организация 

ВОИ. Областная команда уже состоит из 

6 человек: Ольга Борисовна (из Полев-

ского), Настя, Вика и Николай (молодые 

люди с нарушением зрения), которые о 

конкурсе вообще ничего не знали. 

На месте они сразу подключились к 

работе, и было ощущение, что мы рабо-

тали вместе всегда. Они стали украше-

нием всего конкурса: Вика прекрасно 

пела, её сразу пригласили участвовать 

в галаконцерте, а Настя с Николаем 

импровизировали на ходу, чем созда-

вали поддержку в проведении наших 

программ.

Наша неопытность в таких конкурсах 

не позволила одержать победу, но отклик 

в душах зрителей мы нашли, по крайней 

мере все запомнили, на каком слоге 

ударение в слове Карпинск (после чет-

вёртого раза, произнесённое с ошибкой 

название, хором правильно скандировал 

весь зал, во многом благодаря участнице, 

которая побывала ранее на нашем «Кон-

жаковском аккорде»). Конечно, для меня 

это был огромный опыт, особенно когда 

довелось побывать в роли невидящего 

человека... Подсмотрели мы немало идей 

и интересных персонажей...

Вернувшись домой, не откладывая в 

долгий ящик празднование Дня защиты 

детей, мы решили воплотить новые и 

старые знания в жизнь и задейство-

вать в игре нашу городскую достопри-

мечательность — детские площадки 

Анатолия Вавилова. Самолёт, корабль, 

целая компания животных много лет 

ждут, когда мы обратим на них внима-

ние... Чем тебе не Острава?.. (Острава 

— третий по величине город Чешской 

Республики).

Дети и те, кто не хочет расставаться с 

детством, с огромным удовольствием при-

мерили костюмы пиратов. Что-то нашлось 

в наших запасниках, что-то было у детей 

своё, но таких замечательных пиратских 

шляп, какие сделала из папье-маше Елена 

Михайлова, не найти ни в одном магазине. 

Прошли небольшой экзамен на готовность 

к путешествиям и отправились навстречу 

приключениям...

Праздник прошёл на одном дыхании, 

вовлекая в действо всё новых участ-

ников... Всем хотелось продолжения. 

И было решено пригласить детей на 

оздоровительно-развлекательные за-

нятия в ВОИ.

Две недели с детьми занимались Оль-

га Семёновна Шадт (помогала осваивать 

кулинарные премудрости), Мария Влади-

мировна Марченко придумывала празд-

ник на каждый день и к нему физкультур-

ные и логопедические упражнения. Елена 

Георгиевна Михайлова каждый день 

проводила мастер классы по изготовле-

нию сувениров праздничной тематики и 

украшала соответственно зал. Дети за 

это время очень сдружились, поверили 

в свои силы и возможности, запаслись 

здоровьем и оптимизмом. 

Ульяна Андреева
Фото: Евгений Арбенев

День 

именинника
14 декабря в Нижнетагильской ДРО ВОИ 

прошёл День именинника (4 квартал). 

Для детей развлекательную программу 

провели наши друзья из Дзержинско-

го дворца творчества юных. «Ириска» 

(педагог-организатор Елена Сергеевна 

Халетова) познакомилась с ребятами, 

поздравила их с Днём рождения, а за-

тем вместе с именинниками пела песни 

и танцевала. Родители также прини-

мали активное участие в программе. 

Молодцы! 

Во время чаепития среди родителей 

был разыгран приз. Удача на этот раз 

улыбнулась маме Коняева Георгия, ко-

торый только в этом году вступил в наши 

ряды, и на празднике был впервые.

Наши постоянные благотворители из 

кафе «Рандеву» (директор Елена Влади-

мировна Мальцева) для наших именин-

ников любезно предоставили пирожные. 

Огромное спасибо!

Каждый ребёнок получил подарок. А 

мероприятие завершилось дискотекой. 

Источник: Нижнетагильская ДРО ВОИ

Многие организаторы знают, что наши певуньи могут стать 

украшением любого фестиваля

Мария Владимировна в составе команды Свердловской области 

была в числе победителей парусной регаты
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Среди нравственных качеств пред-

ставителей любого народа, пожалуй, 

самым главным является милосердие, 

особенно по отношению к тем, кто в нём 

остро нуждается. Люди с ограниченными 

возможностями. Как им живётся сегод-

ня? Кто протягивает им руку помощи? 

Именно об этом мы сегодня беседуем 

с Еленой Ивановной Нестеровой, пред-

седателем Туринской районной местной 

организации Свердловской области 

Общероссийской общественной ор-

ганизации «Всероссийское общество 

инвалидов».

— Елена Ивановна, скажите, по-

жалуйста, сколько на территории 

нашего района проживает людей с 

ограниченными возможностями?

— Всего в Туринском районе чис-

лится 2080 человек с инвалидностью, в 

нашей организации — 540 человек, из 

них 25 детей.

— Какие проблемы для этой ка-

тегории людей являются самыми 

насущными?

— Инвалидность как социальное яв-

ление само по себе является актуальной 

проблемой современности. Это в лю-

бом случае выражается в ограничении 

жизнедеятельности и возникновении 

«особых потребностей», таких как соци-

альная реабилитация (восстановление 

или компенсация нарушенных способ-

ностей к различным видам деятель-

ности), возможность передвижения, 

общение с другими людьми, свободный 

доступ к объектам социально-бытовой, 

культурной и других сфер, возможность 

получить образование, трудоустро-

иться, комфортные бытовые условия, 

социально-психологическая адаптация, 

материальная поддержка.

В нашем районе самой важной, без-

условно, является проблема жилищно-

бытовых условий инвалидов. Мы по-

стоянно держим на контроле основные 

вопросы: кто из числа людей с огра-

ниченными возможностями нуждается 

в жилье, как устроен их быт; если про-

живают с родственниками, то каково 

их отношение к инвалиду. В этом году 

были улучшены жилищные условия трёх 

человек: инвалиды получили квартиры в 

домах-новостройках.

В период с июля по август мы объ-

ехали десять сёл в нашем Туринском 

ГО, организовали чаепитие, концертные 

программы (охвачено было более 250 

человек), поскольку прекрасно осозна-

ём, что инвалиды нуждаются не только 

в комфортных бытовых условиях, но и в 

простом человеческом общении. В конце 

каждого года председатели первичных 

организаций отчитываются о положении 

дел, так что рука всегда «на пульсе».

— А занимаетесь ли вы трудоу-

стройством таких людей?

— Трудоустройство инвалидов также 

является одним из «больных» вопросов. 

При Центре занятости проводится «кру-

глый стол», куда приглашаются рабо-

тодатели. Конечно же, никто «не горит» 

желанием предоставить место работы 

людям с ограниченными возможностя-

ми, но мы всё-таки стараемся сделать 

всё возможное. В 2019 году, например, 

было трудоустроено четыре инвалида.

— Елена Ивановна, в период 

пандемии очень трудно говорить о 

праздниках, знаменательных датах. 

И всё же расскажите, пожалуйста, об 

участии вашей организации в обще-

ственной жизни района.

— Действительно, 2021 год стал 

очень трудным для всех, в том числе и 

для нашей организации. Но, невзирая 

на сложности, мы продолжаем работать. 

Активно участвовали в проведении таких 

памятных дат, как вывод войск из Аф-

ганистана, День защитника Отечества, 

День Победы. Ранее, в 2019 году, возили 

детей в Екатеринбургский и Тюменский 

цирк, на страусиную ферму. Наши по-

допечные побывали и в драматическом 

театре города Ирбита, посетили Спас на 

Крови. Мы организовывали для них экс-

курсии в исторический и краеведческий 

музеи Туринска.

Мы стараемся ни про кого не забы-

вать. Так, в День защиты детей приготови-

ли и вручили на дому ребятишкам сладкие 

подарки. Теперь готовимся их порадовать 

в Новый год. К Дню инвалида каждому 

также приготовлен подарок (ушло на них 

почти 68 тысяч рублей), теперь прораба-

тываем, каким образом будем их вручать. 

Для актива ВОИ (Всероссийское общество 

инвалидов) выписываем районную газету 

«Известия-Тур».

До пандемии и в День пенсионера, 

и в День пожилого человека собирали 

в районном Доме культуры полный зал 

людей. Накрывали по 4–5 столов для 

чаепития. А какие концертные програм-

мы готовили работники ДК!

— Не могу не спросить, а кого Вы 

хотели бы поблагодарить за финан-

совую поддержку, за совместную 

плодотворную работу?

— В первую очередь Администрацию 

ТГО, которая всегда идёт нам навстречу, 

а также Благотворительный фонд депу-

тата Максима Иванова. Благодаря им у 

нас есть оргтехника, мы имеем возмож-

ность делать ремонт собственного по-

мещения. Да и, честно говоря, помогают 

налаженные за шестнадцать лет работы 

связи.

Хочется также отметить председа-

телей «первичек», особенно Нину Ни-

колаевну Чувашову, Татьяну Ивановну 

Елфимову, Ирину Владимировну Санда-

кову. Они работают на безвозмездной 

основе, но с огоньком и с душой. Очень 

ответственно всегда подходят к своим 

обязанностям. Татьяна Ивановна ещё 

успевает петь в хоре, а Ирина Влади-

мировна участвует в художественной 

самодеятельности.

— Теперь вот личный вопрос: где 

Вы берёте силы для такой широкой 

деятельности? Почётный гражданин 

Туринска, Почётный ветеран Сверд-

ловской области. Вы всегда находи-

тесь в гуще событий.

— Наверное, это связано с моим 

характером. Активностью отличалась с 

юности: была секретарём комсомоль-

ской организации, позднее — замести-

телем секретаря парткома, депутатом 

местного и районного Советов.

А позитив я черпаю из отношений с 

самыми близкими для меня людьми. Мы 

с мужем (к сожалению, умер 7 лет назад) 

воспитали двоих детей, сейчас меня ра-

дуют три внука и четыре правнука.

— И традиционный вопрос: по-

делитесь, пожалуйста, планами на 

будущее.

— Не знаю, как будет дальше раз-

виваться ситуация с Ковид-19, но 

хочется свозить моих подопечных на 

водоисточник. Также необходимо про-

должить работу по содержанию поме-

щения, продолжить ремонт кабинетов. 

Планов, на самом деле, — «громадьё», 

но не хочется далеко заглядывать в 

будущее.

Подготовила Ирина Давыдова
Газета «Известия-Тур»

Из поэтической 

тетради

Игорь Зубов
* * *

Часы поставлю на окно,

И станет в комнате темно,

Пойдёт пушистый снег.

У кромки леса дремлет ель,

Но вдруг завьюжила метель,

То Дед Мороз летит над ней,

И со Снегурочкой своей

Земную тронул ось.

Взмахнёт Снегурочка рукой,

На ёлке тёплой и живой 

Все огоньки зажёг:

Мигнёт Полярная звезда,

И стихнет вьюга, и тогда

Наступит Новый год!

Время от времени моё творчество 

появляется и на страницах газеты «Сель-

ская новь» Талицкого района нашей об-

ласти. Это моя Малая сельская родина. 

И, как однажды заметила троюродная 

тётя Тамара Слепухина — «Когда ты 

приезжал к бабушке с дедушкой, вокруг 

тебя всегда была деревенская моло-

дёжь». Всё так — девушки и ребята из 

клуба вечерами летними провожали и 

в речке помогали купаться, и по окру-

ге ездил с ними на мотоциклах. Вот и 

зародилось тогда во мне — вместе с 

тёплыми дождями, запахом хвойных 

лесов, и разнотравья — светлое и лучи-

стое, незабвенное и прекрасное чувство 

— Родины! Сердечное спасибо за это и 

поклон людям этим, с которыми так ду-

шевно соприкоснула меня жизнь!

Борис Уткин
* * *

Я у портрета Сталина стою...

О многом бы спросить его хотелось:

Как выжил он там, в ссылке, в том «раю»,

И мыслями какими сердце грелось?

И как, приняв Огромную Страну,

Осуществил прыжок в её развитии?

За десять лет сто лет перемахнув,

Мир поразил невиданным открытием

России. Новой Красной и Большой.

Которую Война, на взлёте встретив,

Пыталась задушить. Народ-Герой

Всё вынес. Победил! 

Он лучший есть на свете.

Спросил бы про репрессий тяжких боль.

Про храмы, что снесли совсем напрасно.

Про сыновей: что, как, и от чего?

Там много есть моментов мне неясных.

Про нынешних политиков спросить

Хотелось бы. Реален кто? Кто дутый?

Ответ печален был бы... Что темнить:

Народ раздетый, но зато «обутый».

Да, это был бы интересный разговор,

И мой вопрос известен: «Что же делать?»

Задал бы я без косяков. В упор.

Под взглядом Сталина 

мне не юлить, не бегать.

Но вождь, с улыбкой трубку закурив,

Ответил без премудростей, но мудро.

Вопросом на вопрос: «А знаете ли вы,

Что ночь темнее перед самым утром?»

1999 год

Постой, друг резвый

Ломает судьбы жизнь, как ураган деревья.

Там, наверху, решает кто-то: где, когда?

И думаешь порой: «Жаль, не успел я

Сказать о чём-то важном». Как вода

Несётся время. В той реке игривой

Что же торопишь так? С тобою сладу нет.

И вот уж конь мой с серебристой гривой

Ждёт у ворот. И волосы мои 

с той гривой в цвет.

Нестерова Елена Ивановна, 

председатель Туринской районной 

местной организации СОО ВОИ

«Всегда 

держу руку 

«на пульсе»

Постой, друг резвый, так не бей копытом!

Позволь ещё чуть-чуть... 

Полстрочки дописать.

Я знаю: скоро мы тропой, 

дождём размытой,

Поскачем, друг, туда, где солнцу не достать.

А ведь когда-то были мы с тобою

Одною мастью: жаркой — золотой!

Ну, ладно. Всё прошло. В седле я. 

Вскачь неси тропою,

Нам до секунд последних 

вместе быть с тобой.

Здесь праздник! Недалёк!

Снежинки веселятся за окном,

От предвкушения праздника пьяны.

Ведь скоро новогодним волшебством

Окутает простор моей страны.

По городам огромным, малым деревням

Ковёр серебряный, мерцающий пролёг.

Над тундрою, тайгою. По полям

Снежинки весть несут: 

«Здесь праздник! Недалёк!».

И каждый верит в лучшее не зря.

Богат ли, беден...  Загадает сам,

Что первая январская заря

Надежду и Любовь подарит нам.

АКРОСТИХИ 

* * *

Ароматна роза — имя Анны.

Нет излишеств в образе простом.

Не поэтому ли так она желанна?

Ах, но помните: шипы под лепестком.

* * * 

Верность. Что ещё дороже?

Есть она. И жизнь светлей.

Разве что быть лучше может,

А? Чище, твёрже и сильней!

* * *

Любовь чиста и бескорыстна.

Ютится в сердце? Нет! Живёт!

Большое чувство будет  чистым.

Аж всё до донца отдаёт.

Широким жестом. Вольным взглядом.

А что ещё для счастья надо?


